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第250号 平成25年７月号熊本県行政書士会

表紙コメント
　「芦北七浦オレンジロード」の「七浦」は一体何処を指
しているのか？
　「百聞は ･･･」に従ってデジカメ連れて芦北へ。町基幹
支所と観光課等で調査。結果、町史の記載に「八代郡司檜
前政丸が建久３年 芦北七浦を領した。」との記述あり。七
浦の語源が判明した。建久３年は鎌倉幕府草創期の1192年。

「芦北七浦」は当時の日奈久・二見・ 田浦・佐敷・湯浦・
津奈木・水俣の七つの海辺を呼称した。
　写真は、七浦オレンジロードの内、湯の児温泉付近の一
場面。古びた看板に「海賊船・どんがばちょ号」と記載
があった。「ひょっこりひょうたん島」のパクリか。今は、
海賊辞めてフィッシングセンターとして、しっかり地域貢
献しています。 （八代支部　瀧本眞敏）
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第250号 平成25年７月号熊本県行政書士会

日　　時  　平成25年5月26日（日）10:00~14:00
場　　所　　熊本県立劇場地下会議室（熊本市中央区大江２丁目７番１号）
出席者数　　構成員551名中、当日出席者109名、委任状提出者221名
　　　　　　合計330名

　去る5月26日（日）午前10時より、平成25年度定時総会が開催されました。
　物故会員に対する黙祷、会長あいさつの後、会員の表彰があり、当日の出席者に表彰状と記念品が
授与されました。表彰者を代表して、業務歴40年の杉本脩一会員より謝辞が述べられました。
　続いて、本年度は、日本行政書士会連合会会長北山孝次様が来賓としてご出席になり、祝辞を賜り
ました。また、多数のご来賓の中から、熊本県知事の代読で熊本県総務部市町村・税務局市町村行政
課長の原悟様、熊本市長の代読で熊本市総務局総務課法制室長の山崎広信様のご祝辞を賜りました。
　来賓退場の後、議長選出に入り、福永裕会員が議長に、岩下聡美会員が副議長に選出されました。
また、議事録署名者には黒葛原清子、小山和郎両会員が指名され、議案審議に入る前に、執行部より
議事運営委員会「規則」についての補足説明、日髙義治議事運営委員長より議事進行についてのルー
ル説明がなされました。
　昼食休憩の後、第１号議案、第２号議案、第３号議案、第４号議案が一部修正を含め可決承認され、
第5号議案の役員改選については、古閑本明選挙管理委員会より、会長選挙の結果、加藤誠一会員が
無投票当選となったことの報告があり、副会長その他の新理事が選任されました。引き続き第６号議
案が可決承認され、全日程を終え午後２時閉会しました。
　その後、午後３時より、政治連盟の定期大会が開催されました。

第１号議案　平成24年度事業報告について
第２号議案　平成24年度決算・監査報告とその承認について
第３号議案　平成25年度事業計画案の承認について
第４号議案　平成25年度予算案の承認について
第5号議案　役員の改選について
第６号議案　（1）平成26年度定時総会会場の決定について
　　　　　　（2）附帯決議について

平成25年度定時総会開催

（2）
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第250号 平成25年７月号熊本県行政書士会

 （敬称略・以下同じ）
顕彰及び慶弔に関する規則第３条第１号の規定により、業務歴40年の会員
唐木　　宏（八代支部）　　　　杉本　脩一（熊本東南支部）　　島田　静二（玉名支部）
藤田　健三（熊本北西支部）　　蓑田　義信（熊本東南支部）

顕彰及び慶弔に関する規則第３条第１号の規定により、業務歴30年の会員
井口由美子（熊本東南支部）　　齊田　　稔（芦北支部）　　　　松村　　剛（八代支部）
西村　邦之（熊本中央支部）　　宮原　幸光（球磨支部）　　　　田代　史彦（熊本北西支部）
石田　輝雄（宇城支部）　　　　中村　吉宏（熊本中央支部）　　米田　　隆（山鹿支部）
藤川　一利（天草支部）

顕彰及び慶弔に関する規則第３条第１号の規定により、業務歴20年の会員
松本　伸矢（菊池支部）　　　　松本　剛久（山鹿支部）　　　　丸野　裕宣（芦北支部）
　　
顕彰及び慶弔に関する規則第３条第２号の規定により、役員歴６年以上の会員
平木　寿憲（玉名支部）
 
顕彰及び慶弔に関する規則第３条第４号の規定により、会員歴10年以上の退会の会員
佐無田　穆（球磨支部）　　　　高本　正朗（熊本支部）　　　　新宅　　久（天草支部）
毛利　和正（熊本支部）　　　　池邉　明憲（熊本支部）　　　　原　英美子（宇城支部）
齋藤　五助（芦北支部）　　　　村田東洋勝（八代支部）　　　　吉永　武弘（熊本支部）
大村　龍郎（熊本支部）　　　　清冨　静雄（球磨支部 ）

顕彰及び慶弔に関する規則第３条第5号の規定により表彰
益本　　納（熊本東南支部）

来　賓　者　名
日本行政書士会連合会 会長　北山　孝次様
熊本県知事　蒲島　郁夫様　代理
 熊本県総務部市町村・税務局　市町村行政課長　 

原　　　悟様
熊本市長　幸山　政史様　代理
 熊本市総務局総務課法制室長　山﨑　広信様
衆議院議員 野田　　毅様
衆議院議員　金子　恭之様代理　秘書 中村　浩実様
衆議院議員　坂本　哲志様代理 北里　久則様
衆議院議員 木原　　稔様
熊本県議会議員・前議長 馬場　成志様
熊本県議会議員 佐藤　雅司様
熊本県議会議員 城下　広作様
熊本県弁護士会 会長　衛藤　二男様
熊本県司法書士会 会長　矢野　道弘様

熊本県土地家屋調査士会 会長　髙田　俊宗様
熊本県社会保険労務士会 会長　松本　一喜様
南九州税理士会熊本県連合会　会長　東　　秀優様
 代理　副会長　谷本たまみ様
熊本県宅地建物取引業協会 会長　田中　武弘様
熊本県不動産鑑定士協会 会長　中西　信久様

会 員 の 表 彰

（3）
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第250号 平成25年７月号熊本県行政書士会

就任のご挨拶

最後となる２年間

会長　加藤　誠一
　前回に引き続き無投票当選させていただき感謝しています。
　平成17年の会長選では会を二分する熾烈な選挙戦でずっと尾を引いたことを覚えていますので、と
にかく安堵しています。

　この２年間で、以下のことに取り組みます。

１．会員各位が会に関心を持ってもらい、会員間の融和を図るには何が必要かを考えていきたく思い
ます。

２．この２年間に会則・規則等の一部改正をかなり行いましたが、これらは会の運営の基本でありま
すので、更なる見直し作業をします。

３．新入会員の為、専門部会の充実を図ります。
４．若い会員が理事としてかなりの人がでてきました。活躍の場を与えたいと思います。また、本会

の女性会員の活動は全国的に知れ渡っています。
　　今まで以上に頑張れるシステムを作ります。
5．熊本支部の分割は各支部の役員のご尽力により実現しましたが、次は会員数が少ない支部の合併・

統合をその支部を交えて検討します。
６．国際部会を早急に立ち上げ、いずれ国際部に昇格したく思います。
 以上　

就任のご挨拶

副会長　井口由美子
　このたびの総会で、前期に引続き副会長に就任致しました。
　これからの２年間あらためて宜しくお願い致します。
　平成23年の就任１年目は只々会務をこなすだけの毎日でしたが、２年目には長年の懸案だった会館
取得や、熊本市の政令指定都市移行に合わせて熊本支部の分割に着手したりと、年間通して取り組ん
だ事業があり、過ぎてみればあっという間の２年間でした。
　副会長としてどれほど皆様のお役に立てたか分かりませんが、逆に私の方が多くの会員の皆様とか
かわり合うことで沢山の財産を頂きました。
　今期は、総務部、法規部、広報部を担当させていただくこととなりました。熊本県行政書士会とし
て取り組むべき課題はまだまだ沢山ありますが、前期以上に会員の皆様の声に耳を傾け、その声が会
の運営に反映できるよう微力ではありますが、精一杯努めさせていただきたいと思います。これから
の２年間はこれまでの経験を礎に、慌てずゆっくりとをモットーに会務に精励し、次世代の方にバト
ンタッチしたいと思います。
　どうか、宜しくお願い致します。

（4）
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第250号 平成25年７月号熊本県行政書士会

就任のご挨拶

副会長　益本　　納
　このたびの総会で副会長に選任いただきました。あまり頼りにはなりませんが、なにとぞよろしく
お願い申し上げます。とうとう今回で5回目ということになってしまいました。もうそろそろ後進に
道を譲るべき時期とは重々認識いたしております。役員の仕事は今期を最後と考え、今まで会務を通
じて得た知識・経験を会の将来を担うべく若い会員の皆様にお伝えして行こうと思います。あわせて、
加藤新会長のもと新執行部の役員が思う存分力を発揮していただく為の調整役として、任期いっぱい
お手伝いさせていただきたいと思います。また、本会の推薦をいただき日行連理事としても連合会総
会で選任されましたので、熊本県行政書士会の代表として、本会の名を汚すことなく、さらなる会の
発展・行政書士制度の充実の為に非力ながらも活動していくつもりです。私個人も開業29年を迎える
年になりましたが、経験の上にあぐらをかくことなく、常に問題意識を持ち、改めるべきことは素直
に改め、守るべきことは身を楯にしても守るという姿勢をもって、与えられた任務を遂行していく所
存です。今後とも引き続きよろしくお願いいたします。

就任のご挨拶

副会長　高木　　昇
　この度、新しい執行部で副会長を務めます高木昇です。まだ開業の登録をして今年でちょうど７年
です。２年前何も分からず総務部長を引き受けあっという間に２年間が過ぎ去りました。会員の皆様
にはずいぶんご迷惑をおかけしたのではないかと恐縮しております。皆様のご協力なしでこの副会長
の大役を全うすることは不可能ですので、どうかよろしくご指導、ご鞭撻のほどよろしくお願いいた
します。微力ながら精一杯努力していく所存ですのでどうかよろしく御願い致します。

就任のご挨拶

総務部長　松尾　　一
　本年度、総務部長を拝命しました宇城支部の松尾一です。事務所は上益城郡益城町惣領の熊本銀行
前です。
　未だ行政書士としての経験も浅く、熊本単位会の現状についても十分把握しているとは言い難いで
すが、会長を補佐し、社会に貢献できる熊本県行政書士会の発展に、わずかでも寄与できればと思っ
ています。会員の皆様方の温かいご指導とご協力を賜れば誠にありがたいことです。

就任のご挨拶

法規部長　桑田　敏郎
　今度法規部長に就任しました宇城支部の桑田敏郎です。二期目となります。
　一期目は各部員共々初めての経験で、各部員と力を合わせやってきました。
　二期目は部員が半数程入れ替わりますが、一期目同様力を合わせより良い会則・規則・細則、の改
正・変更等を目指し精進していきたいと思っています。

（5）
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第250号 平成25年７月号熊本県行政書士会

広報活動とともに

広報部長　下田　典子
　この度、広報部長として２期目を務めさせていただくことになりました。振り返れば４年前、副部
長として初めて広報活動に携わり、年間の事業とともに春夏秋冬を過ごしてきました。5年目となる
今夏、月日の速さとともに改めて責任の重さを感じています。
　広報活動とは季節の先取りで、すでに10月の広報月間に向けて準備を進めていますが、会報誌の発
行ばかりは毎回思うように進まず、皆様にタイムリーな話題を提供できないことを申し訳なく思って
おります。もっと会員の皆様に興味を持っていただけるような紙面作りを目指していきますので、皆
様からも随時、情報提供をお願い致します。
　この２年間、微力ではございますが更なる行政書士制度の普及とＰＲのために、部員一丸となって
広報活動を行ってまいります。行政書士会として一人でも多くの国民の方に行政書士の存在を知って
もらうこと、また行政書士の業務をＰＲしていくことが会員の職域を守っていくことに繋がります。
広報活動への皆様のご理解とご協力をどうぞよろしくお願い致します。

建設は死闘、崩壊は一瞬

経理部長　森脇　伸一
　昨年に引き継ぎ、経理部長を拝しました宇城支部の森脇と申します。宜しくお願い致します。
　昨年度は、会館取得という大きな仕事を会員皆様のご協力により、無事、終えることができました。
又、たくさんのご寄付を賜りましたことも重ねて御礼申し上げます。有難うございました。
　さて、今年度の経理部は、４名という少数精鋭での運営になります。ご意見、ご不満等ありました
ら、ご遠慮なくお申し出頂きたいと思います。
　ところで、会員の皆様ご存知のとおり、ここ数年の我が行政書士会は、様々な問題を抱え、悪戦苦
闘中であります。
　かつて危機に陥ったジョン・Ｆ・ケネディは、「中国語で書くと、「危機」という言葉は、二つの漢
字から成り立っています。一つは危険を表し、もう一つは機会を表す」と言っているように、この機
会に、私たちの行政書士会のより良き未来を、会員皆様と共に創り上げる一助となるべく、常任理事
の一人として、努力していきたいと決意しております。
　今後とも、ご協力の程、宜しくお願い致します。

就任のご挨拶

企画研修部長　森田　勝彦
　この度企画研修部長を拝命いたしました、熊本東南支部の森田勝彦と申します。登録5年目の若輩
者ではございますが、諸先輩方のご協力を賜りながら会員の知識・実務向上へと繋がる研修を実施で
きるよう努めて参ります。
　具体的には、近年実施されていなかった本会独自の新入会員研修、休眠中であった専門部会の再開
をはじめ、特別研修におきましても会員の皆さまの興味関心を引くものを企画していきます。
　私自身まだまだ学ばなければならないこともたくさんある中、このような大役を引き受けさせてい
ただきましたので、皆さまのご指導ご鞭撻のもと、企画研修部一丸となって精一杯努力する所存です
ので、よろしくお願い申し上げます。

（6）
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第250号 平成25年７月号熊本県行政書士会

就任のご挨拶

電子対策部長　関　　輝明
　いつもお世話になります。宇城支部の関輝明です。このたび、電子対策部長に再任となりました。
引き続きよろしくお願いします。
　この二年間を通じて、当部では以下の二点を重点的に整備してまいり、一定の実績を残すことがで
きたものと、自負しております。まず一点目は、熊本県電子申請システム「よろず申請本舗」を通じ
た職務上請求についてですが、従前は電子専用で50件までとされていた点を、紙・電子共通で100件
まで可能となるよう、より使いやすい運用へと、改めてまいりました。二点目は、スマホなどモバイ
ル端末にも対応した、本会ホームページの刷新であり、これは昨年10月の会館への移転業務開始日に
合わせて公開することができました。
　当部は、私以外に副部長に福永奈央子会員（熊本東南支部）、部員に宮川由紀会員（熊本東南支部）、
同じく上原久典会員（菊池支部）と、４名からなるコンパクトな構成となっております。しかしなが
ら、業歴の浅い私を補う形で、他３名は各業務分野に精通しておられます。任期中、そうした知見を
生かしながら、電子政府・電子自治体等の動向も踏まえつつ、会員の皆様の日頃の業務に役立つ活動
に努めてまいります。ついては、それが顧客の期待・利便性向上にも応えることとなり、専門士業と
しての社会貢献にもつながるものと、考えております。
　会員の皆様よりの温かいご指導・ご鞭撻をよろしくお願いいたします。

監察部長就任あいさつ

監察部長　坂田　圭佑
　今回は２期目の就任となりますが１期目の経験・反省を踏まえ皆さんの業務がより充実発展するよ
う微力を尽くしたいと思います。
　また、部として今年度から従来の非行政書士の排除活動のほか「会員に対しての綱紀に対する実態
調査」を下命されました。所謂、外部からの会員に対するクレームの調査をする仕事です。
　前期は、非行政書士排除のため、官公署の窓口規制強化として新たにマットを製作し、会員の皆様
のご協力により配布することができ成果も序々にではありますが挙がっています。
　更に、非行政書士の特殊車両通行許可の代理申請に対し文書警告をしました。今後も、監察の原点
に立って皆様の期待に応えるべく部員一丸となって進めていきますのでよろしくお願いします。
　監察部員　副部長　永渕容子（再任）
　　　　　　部　員　笹山欣吾（再任）、中林大輔（再任）、新田孝幸（新任）
　　　　　　　　　　瀧本眞敏（新任）

（7）
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就任のごあいさつ

熊本中央支部長　下田　典子

　この度、皆様のご協力により熊本支部が分割され新支部へとスムーズに移行されましたことに、ま
ずは旧熊本支部長代行として御礼申し上げます。私自身は会員歴10年余りの若輩者ですが支部理事と
して４年間の活動に携わってきた経験から、5名の理事間の連絡調整役を務める気持ちで支部長をお
引き受け致しました。これまでの熊本支部の大所帯からすると97名という３分の１余りの会員数にな
り、設立総会に出席された皆様のご提案やご助言からは、皆で協力して新支部を作り上げていくよう
な温かさと親しみを感じました。この二年間は新支部の助走期間であり、活動如何によっては支部編
成の評価が問われる二年でもあります。新支部になって良かったと言われるよう会員同士が気軽に情
報交換のできるアットホームな支部を目指していきたいと思いますので、ご意見やご要望も含め、皆
様のご協力をどうかよろしくお願い致します。

初代 熊本東南支部長に就任して

熊本東南支部長　福永　　裕

【こんにちは】　このたび、熊本東南支部の初代支部長に選任されました福永と申します。私の事務所
は南区城南町ですので、ご存知のように、今春まで宇城支部に属していました。それが、H23年の市
町村合併と本年４月の支部規則改正により熊本支部に移籍しました。そして、旧熊本支部を３分割す
る４月27日の創立総会で、いきなりの支部長就任という思わぬ急展開に本人もいささか面くらってお
ります。ということで、まだ面識のない同士も多いのが事実です。これから頑張って皆さんとの交流
を深めたいと思いますので、どうぞよろしくお願いします。

【今もなお最大支部】　マンモス支部であった旧熊本市部を３分割したものの、当支部の約120名とい
う会員数は、今もなお本県最大の支部であります。最大支部ということは、その活動や動向は何かに
つけ他支部から参考事例として注目を浴びる運命にあります。支部会員お一人お一人のご協力を得て、
他支部の模範となる活動をしなければならないと肝に銘じております。幸いにも、当支部では、若く
優秀な理事さんに恵まれましたので、いい活動ができるものと思います。

【支部運営の基本姿勢】　総会での挨拶でも申し上げましたが、本支部の運営にあたっては会員一人一
人の意見を広く取り入れた活動を行いたいと思います。
　これから、新しい歴史を作っていくという大きな責任感を感じていますが、その歴史を作るのは皆
さんお一人お一人です。どうか、たくさんの声をお寄せいただきたいと思います。そのため、当支部
では独自に「支部だより」を発行することとしました。これにより、支部会員の声を発信するととも
に、支部会員の心を一つにするべく理事一同、頑張っております。

支部長挨拶
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 就任あいさつ

熊本北西支部長　坂田　圭佑
　新支部発足により、熊本北西支部支部長に就任しました坂田です。先の北西支部設

立総会で理事の承認を受け、大役を引き受けることになりました。当支部は、旧来の熊本市支部の３
分割の中で総会員数63名（４月１日現在）でスタートしました。今後支部の運営に当たり支部会員の
皆さんの支えの下、県内各支部とも協力して行政書士会の発展に努めてまいりたい所存です。どうか
北西支部を宜しくお願いします。

 就任あいさつ

菊池支部長　西塔　正弘
　この度、支部定時総会におきまして、菊池支部長に就任しました西塔正弘と申します。

菊池の支部長と言えば、有働前支部長だと内外の会員が認めるくらい、その強烈なリーダーシップで
我々支部会員をこれまで引っ張っていただき安心しきって母船に乗ってきました。
　しかし、ここに後任の支部長としての職責を受け、この２年間支部会員の更なる融和と業務発展に
繋がる運営研修等に貢献できるよう、新役員（林さん、平野さん、髙見さん）とともに、支部の伝統
を踏まえた刷新を模索しながら、最善を尽くし取り組んでいきたいと思いますので、支部会員、本会
の役職員の皆様のご指導ご鞭撻を宜しくお願い致します。

 ご挨拶

天草支部長　岸川　幸生
　今年度天草支部長に就任しました、岸川幸生です。

　平成元年に登録入会させてもらい、25年目になります。
　この間、先輩諸氏よりご指導ご鞭撻を頂き、誠に感謝しております。
　天草地域は、ご案内のとおり、熊本都市圏より遠隔地であり、少子高齢化が進んでいる地域です。
過疎化地域と呼ばれるなかにあっても、支部会員一同は地域住民の良き相談相手となり得るよう、
日々業務に精励し研鑽しているところであります。
　27名の支部会員が一致団結して支部の活性化、ひいては本会の発展を願っています。
　会員の皆さんが、行政書士の業務により安定的な収入を得ることができますよう願っています。
　御世話になります。宜しくお願いいたします。

 支部長として

玉名支部長　平木　寿憲
　会員の皆様におかれましては、ますます御清栄のこととお慶び申し上げます。

　さて、私こと、このたび玉名支部の支部長に再任されることとなりました。
　会員の皆様のご支援のもと、新たな気持ちで、玉名支部の発展に貢献できるよう、職責を果たして
いく所存です。
　玉名支部の主な活動としては、行政書士強調月間時に、PR 活動を行うことや、無料相談会の実施
等を計画しております。
　玉名支部及び地域発展に貢献できるように、日々の業務に励んでいきたいと考えています。
　今後とも、会員の皆様方のご支援と御厚誼を賜りますよう、宜しくお願い致します。
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心のゆとりめざす

芦北支部長　坂本　幸則

　組織は大きくなれば少数の意見が通らなくなる。熊本支部が分割され積極的な特徴ある事業が展開
されることを期待する。
　郡部の支部は以前とすれば仕事量がかなり減少している。特に農業委員会関係はその代表である。
最近は農地を転用して住宅を新築するのではなく、住宅地の古い家屋を取り壊しさら地にして売買す
るケースが増加している。
　また、農業従事者の年齢層が上がり10年後はかなりの農家が廃業し耕作放棄地が増えることだろう。
TPP 問題ではメリットを受ける者とデメリットを受ける者が相反する議論を展開している。特に農
業は壊滅的な打撃を受けると言われている。私は自家消費する野菜類は無農薬で栽培している。携
わってわかることは輸入野菜はかなりの農薬を使用しているであろうことである。何故なら農薬を使
用しなければきれいな状態で店頭に並ぶことはありえないからである。
　最近は「海」に挑戦している。中古船を手に入れ船釣りを楽しんでいる。船にゆられ、何も考えず
頭の中をからっぽにすることも人間には必要ではないかと痛感している。
　芦北支部では老人施設を定期的に巡回無料相談ができないか企画中である。会員が少ないのでサー
ビスが行き届くかが心配である。

ご挨拶

球磨支部長　笹山　欣悟

　平成25年度定時支部総会において、支部長に選任されました笹山欣悟でございます。
　白川前支部長が、活発にかつ行動的に活動されていましたので、引き続き支部長をお願いしました
が、諸事情により固辞されましたので、私が支部長を引き受けることになりました。よろしくお願い
申し上げます。
　球磨支部会員は、26名と多くはありませんが、他士業と兼業の中、専業の方等々それぞれに広範囲
な地域において活動されています。
　私自身、業務に精通しているとは言い難く、また市議会議員としての議員活動の方が大きく比重を
占めている状況で、会員の皆様にいろいろとご指導いただきながら、業務を遂行していきたいと考え
ているところです。
　行政書士業務がどういうものなのか、住民の皆さんにはまだまだ理解されていない状況にあります。
「行政書士て、何の仕事ばすっとな」とよく聞かれることがあります。行政書士制度の広報月間等に
関係官公庁を訪問し、行政書士業務の PR 活動を行うことは、支部活動の中では大変重要な位置を占
めています。
　今後、支部会員の皆様の意見をいただきながら、研修会、懇親会等を通じて、会員相互の意思の疎
通を図りつつ、支部運営に取り組んでいきたいと思います。
　会員の皆様のご指導、ご協力をよろしくお願いいたします。
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ご挨拶

宇城支部長　松尾　　一
　
　去る5月12日の支部総会において、宇城支部長を仰せつかりました松尾一です。
　宇城支部は宇土市、宇城市、上益城郡、下益城郡の熊本県中央部を東西に横断して所在地域とする
支部です。ある程度の市街地域と農山村地域が並存する広地域にまたがりますが、各会員の先生方は
地域に密着したきめ細かいサービスにより、住民の方々から頼りにされているようです。更なる効果
的かつ親身なサービスを提供し、身近な法律家としての行政書士の役割を果たせるような支部を目指
したいと思います。

支部長就任にあたり

山鹿支部長　後藤　　浩

　はじめまして。このたび、山鹿支部長に就任しました、後藤浩です。山鹿市鹿本町で開業しており
ます。よろしくお願いいたします。
　私は、司法書士を兼業しており、業務の大半は、登記業務等の司法書士業務です。したがって、行
政書士業務について未熟な私に、支部長が務まるのか、不安でいっぱいです。
　もっとも、支部長に就任した以上は、職責を果たせるよう、私にできる範囲で、努力していこうと
思います。
　会員のみなさまのご指導、ご協力をよろしくお願いいたします。

就任のご挨拶

八代支部長　鶴田　　稔

　平成25年度の支部定時総会において、支部長に再任されました。会員53名を有する比較的大きな支
部の運営を託されました。身の引き締まる思いが致しますが、他の理事さんと共に最善の努力をする
覚悟でございます。
　八代支部では年に２回程、業務研修を開催しております。行政書士の取り扱い業務は多岐にわたっ
ており、それ故に研修内容を決めるにも労を要するところであります。会員には業務歴の長い人、短
い人、経験の豊富な人、浅い人各々いらっしゃいますが、何か得意業務を持った会員は少なくないと
思います。
　研修を重ねて、知識やノウハウを修得することは必要且つ有意義なことでありますが、どの会員が
どの分野に長けているか、会員交流を通してその情報を得、気軽に相談できる人間関係を構築するこ
とは、一般的な研修会よりももっと実のある研修に値するのではないでしょうか。
　“ 気楽に相談できる友達づくり ” を今期のスローガンに掲げて取り組んでいきたいと思います。ど
うぞよろしくお願いします。
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日　　時　　平成25年６月13日（木）午後３時 ~ 午後４時
場　　所　　熊本テルサ
出席者数　　21名（構成員総数25名）

　定刻、会長挨拶・委嘱状交付式から始まり、任期最初の理事会なので、メンバーの自己紹介
ののち議事に入りました。
　日行連代議員に、井口由美子会
員・高木昇会員・福永裕会員を選任
し、総会で検討事項とされた新入会
員の会館負担金については、次回の
理事会で再度検討することとなりま
した。
　今後、活発な意見交換とともに会
則・規則等に則った議事運営を行う
ことを確認し閉会しました。

　平成25年5月２日　木曜日　午後１時30分より、熊本県行政書士会３階会議室において
第１回支部長会が開催されました。
　今年度より従来の熊本支部は熊本北西、熊本中央、熊本東南の３支部に分割され、鹿本支部
も山鹿支部に変更となり、12支部の支部長が出席されました。
　新支部長の顔合わせの後、議事運
営委員の選出を行い、支部交付金、
広報月間交付金のガイドライン等に
ついて説明がありました。

第１回理事会報告

第１回支部長会開催
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太字：本会行事　斜体字：支部・専門部会行事　細字：連合会その他の行事

４月 5月

1 月 1 水 登録証交付式

2 火 三役会（17：00～） 2 木 支部長会（13：30～）

6 土 権利義務・事実証明部会 8 水 選挙管理委員会（9：00～）

11 木 法規部会（13：30～） 9 木 選挙管理委員会（9：00～）
三役会（17：00～）

12 金 経理部会（13：30～） 11 土 平成２4年度第４回日行連九州地方協議会会長会

15 月 三役会（13：30～）
会計監査（13：30～） 12 日 平成２4年度第４回日行連九州地方協議会会長会

16 火 常任理事会（13：30～） 16 木 平成２５年度春の褒章受章者伝達式

18 木 理事会（13：30～） 17 金 熊本県不動産鑑定士協会平成２５年通常総会

20 土 内閣総理大臣主催「平成２５年度桜を見る会」 18 土 議事運営委員会（10：00～）

21 日 衆議院議員野田たけし先生「在職四十周年を祝う会」 19 日 熊本県司法書士会第６8回定時総会

25 木 綱紀委員会（15：00～） 21 火 法規部会（13：30～）

22 水 総務部会（10：00～）
定時総会・定期大会合同打合せ会（13：30～）

24 金 熊本県土地家屋調査士会第６１回定時総会

26 日 平成25年度定時総会

28 火 熊本県宅建業協会通常総会

６月 ７月

1 土 権利義務・事実証明部会 2 火 総務部会（13：30～）

6 木 三役会（13：00～）
常任理事会（13：30～） 6 土 全国女性行政書士交流会 in さいたま

8 土 熊本県社会保険労務士会平成２５年度通常総会 7 日 全国女性行政書士交流会 in さいたま

11 火 登録証交付式 8 月 企画研修部会（15：00～）

13 木 理事会（15：00～）
拡大役員会（16：00～） 9 火 登録証交付式

20 木 平成２５年度日行連定時総会 10 水 電子対策部会（13：30～）
法規部会（13：30～）

21 金 平成２５年度日行連定時総会 20 土 交通事故部会

26 水 広報部会（13：30～） 24 水 法規部会（13：30～）

27 木 監察部会（10：00～）
法規部会（13：30～） 26 金 熊本中央支部研修会

28 金 申請取次行政書士管理委員会

29 土 開発部会

平成２５年度行事報告４～７月
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□日　時　：　平成25年４月27日（土）13：00から
□場　所　：　ユースピア熊本（熊本県青年会館）
　
　下田支部長代行の挨拶後、野々口瑞穂会員が議長に選出さ
れ、出席会員数49名、委任状出席数111名の合計160名による
賛成多数で、第１号議案、第２号議案が可決承認されました。
第３号議案については植木、城南地区会員を含む出席会員数
51名、委任状出席数118名の合計169名による審議後、議長に
よる監査を受け可決承認されました。
　第１号議案　　平成24年度会務及び事業経過報告について 
　第２号議案　　平成24年度収支決算報告及び監査報告とその承認について
　第３号議案　　平成25年４月１日から総会までの支出報告とその承認について　
本総会をもって熊本支部は終了し、同日設立される新支部へ移行することとなりました。

平成25年度　熊本支部定時総会開催
熊 本 支 部

　熊本北西支部設立総会が下記のとおり開催され、「熊本北西支部」が誕生しました。

□日　時 　平成25年４月27日（土）15：00～16：00
□場　所　 ユースピア熊本（熊本県青年会館）２階
□出席者 　総出席者　41名（会場出席者15名、委任状26名）
□会員数　 63名　
□理　事　（支部長）坂田 圭佑　　（副支部長）袋田 隆睛　
　　　　　（総　務）真重 正仁　　（企画研修）平山 秀也
　　　　　（経　理）岩下 聡美
□監　事　 池崎 國康　坂本　登

熊本北西支部設立総会開催報告
熊本北西支部

　熊本中央支部の設立総会において村井智宏会員を議長に選出後、下記役員の選任と平成25年
度の事業計画案及び予算案が可決承認されました。出席会員による意見交換もあり熊本中央支
部としての第１歩を踏み出しました。

熊本中央支部　会員総数　97名
出席者 　総出席者　57名（会場出席者21名、委任状36名）
理　事　（支部長）下田　典子　（副支部長兼企画研修）野々口瑞穂
　　　　（総　務）平川　理　　（経　理）林田理一郎　　
　　　　日髙　義治
監　事　尾田俊博・黒葛原清子

熊本中央支部設立総会開催報告
熊本中央支部
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第250号 平成25年７月号熊本県行政書士会 （16）

　玉名支部の定時総会は、平成25年４月20日（土）に、玉名温泉旅館「竹水苑」で、総会参加
予定会員全員の出席を得て開催しました。
　今回の定時総会の冒頭には、来賓として衆議院の野田たけし代議士にご出席いただき、総会
開催への祝辞を賜りました。
　その後、業務運営報告等、第１号議案から第６号議案までの議案審議を行いました。すべて
の議案について了承され、定時総会は無事閉会となりました。
　定時総会終了後、引続き懇親会を行い、有意義な時間を過ごすことができました。

玉名支部平成25年度定時総会報告玉 名 支 部

　熊本東南支部の設立総会において新役員が選出され、規約・本
年度の事業計画が承認されました。
□日　時　平成25年４月27日　土曜日　15：00～16：00
□会　場　ユースピア熊本（熊本県青年会館）２階
□出席者　総出席者　61名（会場出席者26名、　委任状35名）
□会員数　118名
□理　事　（支部長）　　福永　裕、　（副支部長、総務）藤山　義之
　　　　　（企画研修）森田勝彦　　（経理）阿南　礼
□監　事  山内　悟司

熊本東南支部設立総会開催熊本東南支部

日　時　　平成25年４月14日（日）　14：00～16：30
場　所　　アーデンホテル阿蘇
出席者　　会員数35名　総会出席者27名（うち委任状７名）
理　事　　有働　勝也
支部長　　西塔　正弘
副支部長　林　　　誠
会　計　　平野　昭代
監　事　　髙見　洋一

平成25年度　菊池支部定期総会菊 池 支 部
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第250号 平成25年７月号熊本県行政書士会（17）

担当副会長　井口由美子
部　長　　　下田　典子
副部長　　　黒葛原清子
部　員　　　元田　和博、古市　麻美、
　　　　　　緒方　健一、髙見　洋一、
　　　　　　増井　洋介、田添　史也

　　　　　２年間、力を合わせ熊本県行政書士会をＰＲしてまいります。

10月の広報月間活動予定

　　　電話無料相談
日　　時　　10月１日（火）　　　10：00～16：00
場　　所　　熊本県行政書士会館　　　
　　　　　　
　　　街頭無料相談会
日　　時　　10月15日（火）　　16日（水）　　10：00～16：00
場　　所　　熊本市中央区桜町3番10号
　　　　　　熊本交通センター地下プラザコート（観音の泉前広場）

　　　市民公開講座　　～遺言・相続講演会～ 　　 
日　　時　　10月24日（木）　　　13：30～16：00
場　　所　　菊陽町図書館ホール
　　　　　　大田黒浩一氏と公証人の講演会
　
       ※広報用ポスターは８月初旬、皆様の事務所までお届けします。

部会紹介

広 報 部
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第250号 平成25年７月号熊本県行政書士会 （18）

１．日　時：平成25年７月２日　13：30～16：00
２．場　所：熊本県行政書士会館２階会議室（熊本市中央区水前寺公園28番47号）
３．出席者
　　井口由美子副会長、松尾一部長、藤山義之副部長、和田欣幸、村端由紀、上田乃梨子、
　　川上賢一、櫻田直己、田代英夫

　上記の通り、平成25年度第１回総務部会を開催しました。
　今年度の総務部事業計画について協議を行い、計画実行に向け建設的な意見が多数出されま
した。総務部の事業内容は定時総会の開催、行政書士試験事務、専門士業団体連絡協議会実行
委員の参加、公証人との交流会主催、職務上請求書研修会の企画・実行、常任理事会・理事
会・支部長会の議事録及びレポートの作成等、複雑で多岐にわたります。また行政書士試験等、
会員の皆様のご協力なしには実施することができない事業もございます。
　総務部は会の発展のために精一杯頑張りますので、会員の皆様のご協力をお願いいたします。

総 務 部

電子対策部

監 察 部

担当副会長　益本　納
部　長　　　関　輝明
副部長　　　福永奈央子
部　員　　　宮川由紀、上原久則

担当副会長　髙木　昇
部　長　　　坂田圭佑
副部長　　　永渕容子
部　員　　　笹山欣悟、中林大輔、
　　　　　　新田孝幸、瀧本眞敏
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第250号 平成25年７月号熊本県行政書士会（19）

日　　時　　平成25年４月25日（木）午後１時 ~
場　　所　　熊本県行政書士会館　３階会議室
出 席 者　　企画研修部長　大谷　豪　部長
　　　　　　女性部会会員出席者　9名（委任状による出席28名）
　　　　　　女性部会総会員数　58名

　平成25年度女性部会定時総会が開催されました。本年度は役員改選の年であり、下記のとお
り新しい役員が決定いたしました。
　昨年度の女性部会の活動は、『全国女性行政書士交流会 in くまもと』の開催が中心となりま
した。本年度は、女性部会が正式に発足して5年目となりこれまでの活動の反省を活かし、事
業を進めていくことを確認しました。

＜新役員＞
代　表　　井口由美子
副代表　　黒葛原清子　村端由紀
運営委員　下田典子　長倉啓子
　　　　　平野昭代　岩下聡美

平成25年度　女性部会定時総会　開催報告

女 性 部 会

日　時　８月27日（火）　午後１時半から
場　所　行政書士会会議室

内　容　①「全国女性行政書士会交流会 in さいたま」の研修報告
　　　　②　業務研修（内容については後日メール、ＨＰにて案内）

女性部会研修会のご案内
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第250号 平成25年７月号熊本県行政書士会 （20）

　平成25年７月６日（土）・７日（日）の２日間、埼玉県秩父郡長瀞町において、全国女性行
政書士交流会が開催され、全国から総勢107名の女性行政書士が集まり、本会からは井口由美
子会員・下田典子会員そして私の３名が参加いたしました。
　土方学者とのあだ名がある木村先生は、実地調査に基づいて福島原発事故について、放射線
による汚染は事故後３週間で日本全土に及んだこと、放射線の健康への影響は無いのではなく
まだわからないというのが現実であることなどのほか、非常事態への対処のポイントとしてだ
れのためなのかを常に明確にしておくこと、そのうえで①情報開示すること。②専門領域を超
えないこと。③敵（放射能）をよく知ること。
　そして私たちには、原発事故を他人事・過去のこととするのではなく、常に自分のこととし
被災者と同じ目線で考えてほしいと話されました。これらのポイントは、非常事態だけでなく
通常の業務を行う上でも応用できる大切なことではないかと思いました。
第１日
　１．交流会開会　来賓挨拶
　２．講演会　
　　　①「放射能衛生学」　獨協医科大学准教授　木村真三氏
　　　②東北被災地等体験報告　岩手、福島、新潟、兵庫、広島の会員による報告
　　　③全体会議～パネリストによる発表～
　　　　社会貢献・アウトソーシング・医療法人・運輸・
　　　　入管関連・農地転用及び開発・建設業・後見人
　　　④意見交換
　３．懇親会
第２日
　景勝長瀞観光・宝登山神社参拝

“ 第24回全国女性行政書士交流会 in さいたま ”に参加して

井口会員の発表

講師の木村准教授

黒葛原清子
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第250号 平成25年７月号熊本県行政書士会（21）

プロフィール
氏　名　　増井洋介（ますい・ようすけ）
入会日　　平成25年３月15日
　　　　　（日行連への登録日
　　　　　　　交付式は同月27日）
所属部会　開発部会・国際部会
出身地　　熊本市南区城南町
　　　　　（旧下益城郡城南町）
趣味や好きなこと

趣味　　　：音楽、読書、知らないまち歩き
好きなこと：お酒を飲む、コーヒーを飲む、「あ、面白い

な」と思える人と話す、寝っ転がって新聞を
読む、携帯電話でつまらない写真を撮影する、
録画した『アメトーーク！』を見ながらゲラ
ゲラ笑う

質問事項
Q1. 行政書士になろうと思ったきっかけ
　前職の教員時代ですけど、20年近く前かな…色々考えると
ころがあって受験しました。大学で法律を勉強したので、学
んだことを生かせればと。ロクな学生じゃなかったので、運
だけで合格したんだと思います。そのあと資格を眠らせてた
んですが、ここ数年また色々考えて…で、転職しました。こ
らえ性がなかったんですね。きっと。
　なぜ「行政書士」かが薄弱で、もちょっとカッコいいこと
が言えたらいいんでしょうけど。答は「色々考えた」です。

Q2. 実際になってみての感想はいかがですか
　大変な仕事だと思います。責任の重さに今さらながら青ざ
めてます。それと、個人事務所なので自分で全部やらないと
いけないのが大変ですね。
　だけど面倒見のいい先生が何人もいらっしゃって、いろい
ろ助けていただいてます。ご自身の経験を惜しまず開示しな
がら、深い示唆を与えてくださる先生とか、前職で培った営
業手法を教えてくださる先生とか、飲みに連れてって楽しい
時間を作ってくださる先生とか、事務所にふらっとやって来
てニッチ業務のヒントくださる先生とか。もう、どんだけ濃
い出会いなんだと。まだ入会３ヶ月なのに（笑）。
　教員時代も、校外の活動をやってたので親切な知り合いは
多かったんですけど、行政書士の場合、ご自身の力で道を開
拓した「魂の強靱さ」に裏付けられた優しさというか、そう
いうのを感じます。皆さんに感謝してます。
　あと、仕事の社会的認知度の問題なんですけど、元同僚と
か地元の方から「行政書士って何するんですか？」と100回
くらい聞かれました。もう、回答を録音して聞いてもらおう
かと（笑）。ちゃんと説明してますよ。広報部員ですし。

Q3. 興味のある業務分野は
　農地・開発ですね。
　地元農家の方とお話しするとけっこう切実な問題もあった
りするので。ただ、それに対して分を超えたことはやっちゃ
いけないんでしょうね。いま、先輩の先生から教わりながら
勉強をすすめてますが、やりがいがありそうだといつも感じ

てます。ものすごく巨大なパズルをこつこつはめ込んでいく
ような緻密さとか、書面や図面を「解読」して予測を立てる
戦略性とか好きです。作図も好きですし。そういうのを仕事
として自分がバッチリやれるかどうかは別問題なんですが。
　あと、熊本市役所の市民相談コーナーを担当させていただ
いてるんですが、ご相談内容から相続問題へのニーズを感じ
るので、そちらでしょうか。自分としてはもちょっと相談の
プラクティカルなところを強化したいなと思ってます。

Q4. たいへんだと感じることがあれば
　ほぼ全部たいへんなんですけど。
　まず事務所の自立経営ですね。ご依頼をいただければ、自
分で勉強して、先輩の先生方に分からないところを教わりな
がらやれそうなんですけど、まず仕事に…熊本弁で言う「の
さる」までがイバラの道ですね。だけど経営が難しいおかげ
で、マーケティングとか営業の面白い本に何冊が出会えたの
で、それはよかったかなと。大げさに聞こえるかもしれない
けど、自分で稼がないといけない意味では自分の存在の小さ
さを直視する毎日です。「ミジンコかオレは」みたいな（笑）。
　まだまだ「種まき」の時期が続くのかなと思います。実は
なるんでしょうか（笑）。

Q5. 行政書士になって良かったと思うこと
　自分の時間が増えたので、ボランティアができるようにな
りましたね。
　教員時代、特に学年主任やってるときは夜遅くまで職員室
で仕事して、その帰りにクレア（現イオンモール）のタリー
ズで単元課題プリントとか作ってましたから。土日はほとん
ど翌週の授業準備でしたし。その頃はあんまり自分の時間が
なかったですね。
　市役所相談の他にやってるボランティアは、地元の小学校
に隔週で「読み聞かせ」に行ってます。『しあわせの王子』
とか読んだり…似合わないですか？　あと、市に交通指導員
登録して、毎朝、近くの通学路に立ってます。「おはよー」
とか声かけながら。やっぱり子どもの笑顔はいいですね。
　あと、ボランティアじゃないですが大学同窓会とか福祉系
ＮＰＯの役員を、頼まれて引き受けました。お金にはならな
いんだけど。それはそれで大事かなと。
　でも、なんだかんだいっても市役所相談のときに（相談者
さんに）笑顔で帰ってもらえたとき「よかった」と思います
ね…。多少なりとも「行政書士」として役に立てたというこ
とだから。

Q6. ５年後の自分は
　行政書士として経営的に自立できてたら嬉しいですが…。
　そうなっててもボランティアは続けてたいなと思ってます。
それと、これからの「5年間」で得られることで伝えるに値
するものがあれば、それを今の私と同じような立場の先生方
に伝えていければなおいいですが。人間的キャパにあんまり
自信ないので、やれる範囲でやりたいです。
　うーん…でも本音を言うと5年後とか皆目見当がつきませ
ん。インドの山奥ででも暮らしてそうな気もします（笑）。

熊本東南支部のニューフェイス
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第250号 平成25年７月号熊本県行政書士会 （22）

熊本中央支部　古市麻美
　皆さまこんにちは！中央支部に所属しております、古市麻美と申します。
　主な業務は風俗営業関係、会計記帳代行、会社設立、相続遺言です。昨年度にひき続き広報
部会に所属させていただいています。部長にお願いしたところ、快く一枠いただきましたので、
私事で恐縮ですが、趣味の一つである吹奏楽およびその運営についてご紹介させてください。
　昨年４月に『熊本ファミリーウインドアンサンブル cocoro（こころ）』（略称：こころウイ
ンド）という吹奏楽団体を有志と一緒に立ち上げました。その流れから代表を務めさせても
らっています。
　熊本にも数多くの吹奏楽団がある中、なぜ新団体を設立するに至ったのか。その理由は練習
時間にあります。既存団体のほとんどが17時以降に練習を行います。夜の練習に行くことがで
きないけれど吹奏楽が大好きだ、という人が集まって設立されました。
　平日２回・土日に２回、計月４回の練習を行い、仕事をしているママ・パパにも練習に参加
していただけるよう工夫をしています。うち１回は吹奏楽界では著名な、豊田恭司先生にお越
しいただき指導を仰いでいます。
　練習場所は熊本市内の公民館ホールが主。団費をぎりぎりまで安く抑えています。2013年7
月現在￥1,000/ 月です（他に諸費用がかかることもあります）。
　吹奏楽が大好きだ、というだけあって、皆さんアイデアを次々に出し寸暇を惜しんで動いて
くださいます。そしてみんな仲良しです。そのおかげか今年5/18（土）健軍文化ホールにて
行った１st コンサートでは、約300席のホールが満員になるという大成功を収め、感謝が尽き
ません。
　発足当初は20数名だった団員も、現在は40名を超しました。
　先日行われた定時総会では役員再任の決をいただき、身の引き締まる思いです。上下関係が
ある訳ではない、平たい人間関係の中で、団が路頭に迷わないよう振る舞うことの難しさを痛
感しています。
　単なる趣味ではありますが、この経
験が業務やその他の活動にも活かされ
ることを願って、日々精進しています。
　只今こころウインドでは、演奏依頼
を募集しています。幼稚園・保育園や
学校、地域の催し物に吹奏楽の音色を
添えてみませんか？少人数アンサンブ
ルにも対応いたします。準備の都合上、
イベントの３ヶ月くらい前にご連絡を
いただけますと幸いです。
連絡先：kumamoto_cocoro_wind@yahoo.co.jp
ブログ：http://cocorowind.blog.fc2.com/

〝こころウインド〞 にみる、任意団体の立ち上げと運営

会員寄稿
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八代支部　瀧本眞敏
１　第一章　未知との遭遇

（1）被告の誤算
　午前10時、ここはＹ市簡裁。建物の３階にある８号法廷。「不当利得返還請求事件」の法廷である。
建設工事代金の支払いをめぐる話し合いに、請負賃金の一部を着服したままこれまでノラリ、クラリ
と受け流して来た電気工事業界の古狸的存在の被告は、よもや裁判の当事者になるとは露ほども思っ
ていなかった。原告は、たかが下水道工事を個人で経営する零細企業。被告のこれまでの工事実績か
らすれば、相手にならない、と訴状が送達される直前まで甘く見ていた。被告の身勝手な請負代金の
会計処理。これが誤算だった。Ｙ市内ではこれまでも被告が工事請負する公共工事で下請け業者にそ
の工事代金を勝手に値引する、という噂が業者間において広まっていた。そんな折、原告は正義感に
燃え、被告の悪行の前に立ちはだかったのである。

（2）作業着の原告
　被告は訴訟の当事者確認が行われる、重要な第１回公判当日、仕事を理由に裁判を欠席した。訴訟
代理人の弁護士がスーツ・ネクタイで開廷時間ぎりぎりに出廷した。原告は、下水道工事の途中です、
と言わんばかりの作業着姿であったが、本人訴訟に踏み切った分、非常に緊張した面持ちで左翼席に
着席した。既に法衣に身を包んだ書記官がパソコンの画面と訴訟資料とを見比べている。傍聴席には
敵味方不詳の３～４人が先着していた。眼鏡をかけた裁判官が入廷した。法定内に緊張感が広がった。
裁判官はおもむろに原告と被告席を見ながら、交互に「原告の陳述は訴状のとおりですか」等と問い
かけた。直前のリハーサルではスンナリと返事が出来た原告は、緊張感一杯であったから、そうはい
かなかった。傍聴席から送られるブロックサインを不安気にチラチラと見た。そうしてやっと返事し
た。「はい、陳述書のとおりです。」と。

（3）耐えた10分間
　続いて裁判官が「被告の答弁書は次回まで提出してください、いいですか。」と被告代理人の弁護
士に告げた。その日は、訴訟の当事者確認が行われ次回公判の日程が調整されて終了した。開廷から
退場するまで10分間、この時間が異常なほど長く感じて原告はぐったりした。しかし何とか終わった。
原告にとって法律用語といえば、慣れ親しんだ建設業法など下水道工事関係の法律用語が殆どだった。
原告は一人で第１回口頭弁論期日までの約１ヶ月間、知人友人に「訴状」の作り方を尋ね回った。図
書館にも足を運んだ。しかし納得いかないままに時間が過ぎたのだった。

２　第二章　「訴状」の作成
（1）ポスター
　原告は「あなたの街の法律家」と書かれたポスターを思い出した。市街地から相当離れた田舎にあ
る友人某氏の事務所を訪ねた。原告は柔道６段、全国高段者大会に毎年エントリーしている現役。一
方の友人某氏は柔道5段だが、青い畳と汗臭い道衣から卒業状態だった。山間地の田舎に自宅兼用事
務所を開設して村の衆を相手に細々と仕事していた。友人某氏の柔道は某県治安機関勤務時代まで盛
んにやっていたが、次第に遠ざかっていた。それでも仕事に関しては玄関に堂々と全国区のポスター
を掲示していた。二人の共通項は「講道館」であった。原告は思案投げ首で、何とか自分の権利を回
復してもらえないだろうか、と相談した。

（2）ひとつの人生観
　いつだったか、友人某氏にポスター記事等全国区の仕事について質問したことがあった。退職金や
年金があるのに何故難しい仕事をするのか？と。友人某氏は「難しい仕事ではあるが、程よい緊張感

不毛の陳述書（上）
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を感じる仕事が好きだ、前期高齢者が１年生となってスタートした仕事だから、何処までやれるかト
コトンやってみたい。」と答えたことがあった。原告からすれば、定年退職後の生活が現役時代にも
倍する苦労を自ら選択することは考えられなかった。友人某氏はそんな人生観を持っていることに気
づかされた。それでも時折、お互いに道場通いして切磋琢磨した青春時代を思い出しながら、裁判沙
汰の渦中にあること、それもあろうことか本人訴訟であること及び訴状とはどのようにして作るのか、
とすがる思いで相談した。友人某氏は言った、裁判沙汰は業務外である、しかし、一般的な裁判手続
きの知識程度の話でよければ、と前置きして色々と説明してくれた。

（3）ご近所の底力
　原告の近所で最近事務所を立ち上げた司法書士がいた。日常挨拶していると、会話の中で司法書士
の子供と原告の孫が同じ保育園に通っている事が分かった。原告は友人某氏の言葉を思い出して司法
書士に相談した。その先生は原告の話を聞いた後でこう言った。「この位の書類は普通の人でも作れ
ます、少し法律を勉強した人で十分ですよ。」と事も無げに言い、「僕の事務所に訴状のサンプルがあ
るから差し上げます。」との事。原告は小躍りした。それからすぐに司法書士の資料を参考に四苦八
苦して作成に取り掛かった。勿論友人某氏にも理解不能な法律用語の説明を辞書代わりに電話しま
くった。その結果、手書きの「訴状」が出来あがった。友人某氏のアドバイスで裁判所の担当書記官
に「訴状」を見せると、裁判の専門用語への訂正や表現の修正があった後で書記官は「手書きの訴状
は珍しいですが、これで良いでしょう。」とのうれしい返事でどうにか「訴状」らしきものが完成し
た。

３　第三章　裁判官への抗議
（1）ハプニング
　何回目かの公判日に、重い腰を上げた被告がやっと出廷した。被告席から原告を憮然とした顔で睨
み付けている。事前提出の陳述書と被告答弁書の内容を裁判官が交互に確認していた。「原告は何か
言う事はありませんか」。「有りません、陳述書どおりです。」被告はどうですか、と裁判官が右翼席
の被告に顔を向けた。その時だった。時機到来と勘違いしたのか被告は、「あ奴が嘘八百ば言いよる
バイ。」と言いながらやにわに立ち上がった。事態の急変を察知した代理人の弁護士が被告を着席さ
せようとしたが、聞く耳あればこそ。「裁判長よかですか、あ奴が嘘ば」と大声出して続けようとし
た時、立ち上がった被告に対して裁判官が「被告は勝手な発言は出来ません着席しなさい。」と制止
した。

（2）激昂する被告
　興奮状態の被告に裁判官と書記官が声を掛けた。「法廷で勝手な発言は禁止です」と。しかし、「俺
の常識、世間の非常識」で生きている被告はなお更声を大きくしてこう言い放ったのだった。「裁判
長、ここは裁判所ですバイ、裁判では自分の意見を自由に言うてよかろうがな、あんたも意見ば言え
て言いましたバイ、黙っとくと損するけんて弁護士も言った、あ奴が嘘ばっかり言うけん腹ん立つ。」
と。これには傍聴席も含め法廷内が異様な雰囲気に包まれる始末だった。冷静だった訴訟代理人も被
告に高圧的態度で着席させた上、書記官に向かって「今のは記録削除をお願いします。」と要求した。

（3）弁護士の独り言
　眼鏡をかけた裁判官が被告の暴走を諭すように、「被告は、言いたいことがあったら陳述書で答弁
しなさい。代理人もそのようにして下さい。裁判所は被告に退廷を命ずることも出来ます。」と牽制
した。事の重大性を代理人の説明でやっと理解した被告は「自由に喋られんとなら、裁判て言うてん、
なあんにもならんタイ。」と不満を漏らした。この日も次回公判日の日程調整が行われ閉廷した。閉
廷後、代理人の弁護士は裁判官と書記官が退廷した直後「だから本人を連れて来ない様にしていたの
に」と独り言した。弁護士と被告が法廷傍聴席に居残った。きっと被告は先ほどの醜態について、代
理人の弁護士から強烈な指導を受けるのだろう、と原告は勝手に思った。
 つづく

gyo_250-P15-31cs5.indd   23 2013/07/26   11:02:41



第250号 平成25年７月号熊本県行政書士会（25）

政治連盟会長３期目就任のご挨拶
政治連盟会長　布田　　悟

　去る5月26日の第33回熊本県行政書士政治連盟定期大会にて政治連盟会長（日政連に言わせると正
式には日政連熊本県支部長）に就任させて頂きました。織畠純吾幹事長と２期４年間タッグを組み、
宮本幹夫、古閑本明両副会長の支えもあり政治連盟の役割を担ってきました。会員の皆様には何かと
御願いをし、大変お世話になりました。
　この４年間を振り返ると、自民党５５年体制の崩壊に伴う民主党政権誕生、続く参議院選挙における
連鎖的自民党の敗北、そして昨年１２月末の衆議院解散による自民党政権の復活など政局が不安定な状
態が続いておりました。
　現在、衆議院、参議院のいわゆるねじれ状態での来る７月２１日投開票の第２３回参議院議員選挙戦が
只今真最中ではありますが、国民にとっては国論を２分するような争点はなく、まだまだ盛り上がり
に欠ける中で選挙区及び全国比例区の戦いが展開されております。
　安倍自民党政権の打ち出すいわゆるアベノミクス効果によるデフレ経済からの脱却は一部輸出産業
界や企業投資家には良効果が現れてきているようですが、中小企業や小規模事業者がその恩恵に与っ
ているかと言えばまだまだ道遠しといった状況ですし、真に国民の所得向上が体現されたときアベノ
ミクスの効果が認められるものと思います。
　今回の参議院選挙はマスコミにより自民党、公明党による絶対安定多数を政権与党が占めるような
結果が予想されていますが、そうなれば安倍政権によって、自民党結党時の目標であった憲法改正の
入り口である憲法９６条の憲法改正発議要件を緩和するための憲法改正が成り、昭和２７年のサンフラン
シスコ条約発効によるアメリカ進駐軍の日本占領状態からの解放後６０年の時を経て目指してきた日本
国独自の日本国民の手による自主憲法制定の扉がやっと開くことになるものと思われます。
　いわゆる戦後レジームからの脱却は周辺近隣東アジア諸国や米国にあまりにも気を使いすぎた自虐
史感からの脱却にもつながります。真の意味で日本国が東アジアというより世界のリーダーになるよ
うな安定した安倍自民党政権のこれからの外交、経済政策並びに東日本大震災被災地の復興に最後の
期待を寄せたいと思います。
　行政書士制度も米国主導のいわゆる市場原理主義の延長線上にあるＴＰＰ問題などに踊らされるこ
となく、公明党の言う「国民目線に立った」制度改革を展開しなければなりません。そのためには行
政書士法改正は、国民に安心して仕事を依頼される、信頼される国民のパートナーとなるための制度
構築のための法改正につながるものでなければなりません。
　今年度からは、政治連盟も、副会長に熊本北西支部の坂田圭佑さんと八代支部の緒方安彦さん、幹
事長に玉名支部の多山寿一さん、副幹事長に菊地支部の林誠さんという若返った布陣で臨みますので
会員の皆様の政治連盟に対する更なる支援を改めてお願い致します。

就任のご挨拶

政治連盟幹事長　多山　寿一
　この度、新たに熊本県行政書士政治連盟幹事長に就任いたしました多山です。
　このような大役をいただき、現在、本当に身の引き締まる思いです。
　近年、行政書士を取り巻く環境は非常に厳しいものがあります。行政書士政治連盟は、熊本県行政
書士会と連携しながら、行政書士の社会的、経済的地位の向上を目指し、行政書士制度の充実、発展
を願い、行政との円滑な関係を構築しながら、国民・市民のための福祉に貢献するために必要な政治
活動を行うことを目的とされていることは会員の皆様も十分に認識いただいていることと思われます。
　この崇高なる目的は、会員の皆様のご協力あってこそ達成できるものと考えております。役者不足

政 連 便 り
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ではありますが、会員の皆様のご協力をいただきながら精一杯努めさせていただきたいと考えており
ますので、どうぞよろしくお願いいたします。

第33回（平成25年）日本行政書士政治連盟定期大会に参加して

政治連盟　副会長　坂田　圭佑　

　平成25年６月21日東京で開催された定期大会に、会長　布田悟、副会長　緒方安彦、私の３名で参
加してきました。今回の大会は役員改選の大会でもあり緊張の中に開催されました。大会冒頭は例年
通り開会の宣言から始まりましたが、会長挨拶に入ると温厚な会長の顔が何となく緊張を帯びてい
る感を受けました。過去２年間の実績を踏まえての語り掛けではありましたが、「行政不服審査代理
権」の獲得が待望された今、未達成のため何となく歯切れが悪く感じたのは私だけであったでしょう
か・・・。議案の審議進み第１号から第5号まで、議案説明・質問書への答弁・再質問までは途中若
干のヤジ等ありましたが各議案は承認され最後の第６号議案「役員の選任」に入りました。
　選挙人は、事前に選ばれた日本行政書士政治連盟幹事です。熊本会から会長１名が投票権を持ちま
す。その幹事の発表の後、選挙は別室に会場を移し実施されましたので立候補者は幹事を除いた代議
員には判らず待つこと40分後再開され、いきなり選挙結果の発表です。立候補者は、現会長と前会長
の畑名誉会長と聞いておりましたが、現に立候補したのは、中西豊幹事長（東京・行政書士連合会副
会長）と畑名誉会長であったことを知らされ結果発表は、中西幹事長が僅差で会長に当選されたとの
ことでした。いわゆる代議員には分からずの密室の舞台裏での決定でした。政治連盟は連合会の選出
方法とは相違するものです。
　現会長の開会宣言後の最初の挨拶を察すると、その気も分からずではなく、連合会、政治連盟との
二人三脚で代理権獲得へと秋の国会へ責めの意図が分かりました。連合会長は北山会長が先の連合会
総会で三期目の会長として選出（少差）されておりました。今回は２年に１回の役員改選の大会でし
たが中央で決定された議案・方針に従い行政書士政治連盟の発展に目的意識を持ち微力を尽くし、７
月の参議院議員選挙に会員皆さんの協力の下、頑張る覚悟です。
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新規
登録番号

登録年月日
会　員　名
支　　部

事 務 所 の 名 称
事 務 所 の 所 在 地

事務所ＴＥＬ
事務所ＦＡＸ

兼業
備考

13430354

H25.3.1

牧　加壽登

熊本中央

牧行政書士事務所
〒860－0863　熊本市中央区坪井６丁目８－15－403号

アドバンス21セントラルパーク403号

096－346－9063

096－346－9063

13430427

H25.3.15

山﨑　隆弘

熊本東南

行政書士　山﨑隆弘事務所

〒862－0913　熊本市東区尾ノ上1丁目44番16号

096－285－1120

096－285－1121
司

13430428

H25.3.15

飛永真由美

八代

行政書士飛永真由美事務所

〒866－0844　八代市旭中央通16番地12

0965－34－5101

0965－51－5680
宅

13430429

H25.3.15

増井　洋介

熊本東南

増井行政書士事務所

〒861－4214　熊本市南区城南町舞原122番地

0964－27－8777

0964－27－8777

13430838

H25.4.15

田代　英夫

宇城

行政書士田代英夫事務所

〒869－0404　宇土市走潟町2773番地

0964－22－1748

0964－22－1748

13430839

H25.4.15

平田　勝大

菊池

平田行政書士事務所

〒861－1115　合志市豊岡2527番地80

096－248－2109

096－248－2109

13430840

H25.4.15

吉野　恵子

熊本北西

行政書士恵法務事務所

〒861－8001　熊本市北区武蔵ケ丘１丁目15番21号

096－339－0363

096－339－0363

13431465

H25.6.1

西田　武生

熊本北西

西田行政書士事務所
〒860－0085　熊本市北区高平１丁目29番41号

エトワール高平台201号室

096－277－1401

096－277－1402

13431466

H25.6.1

木下　和也

天草

行政書士木下和也事務所

〒863－2507　天草郡苓北町富岡3667番地１

0969－31－1030

0969－31－1029
司

13431467

H25.6.1

金子　康美

天草

行政書士金子康美事務所

〒863－0037　天草市諏訪町16番18号

0969－22－2948

0969－22－5867

13431468

H25.6.1

前田　正男

熊本北西

前田正男行政書士事務所

〒861－0117　熊本市北区植木町正清223番地

096－274－6648

096－274－6648

13431588

H25.6.15

山﨑　順子

熊本東南

行政書士法人ヒューマン・サポート健軍事務所

〒861－2106　熊本市東区東野１丁目１番12号

096－360－3366

096－360－3366
司

13431589

H25.6.15

井上　　勉

熊本東南

行政書士法人ヒューマン・サポート薄場事務所

〒861－4131　熊本市南区薄場町46番地薄場合同ビル内

096－320－5132

096－357－5710
司

13431590

H25.6.15

前田　久幸

熊本北西

前田行政書士事務所
〒860－0082　熊本市西区池田3丁目34－5

グリーンハイツ201号

096－326－6766

096－326－6766

事務局だより

（１５）　第238号 熊本県行政書士会 平成２２年７月号

珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊
珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊
珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊珊

４～６月度会員の異動
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第250号 平成25年７月号熊本県行政書士会（29）

廃業
支　部 氏　名 廃業年月日 備　　考
北西

（熊本） 吉永　武弘 H２５.３.３０

東南
（熊本） 松村　浩史 H２５.３.１５

東南
（熊本） 大村　龍郎 H２５.３.３１

北西
（熊本） 金子　圭治 H２５.２.２１ 死亡

阿蘇 武田　友喜 H２５.4.8

熊本中央 本山　廣己 H２５.4.２３

玉名 島田　静二 H２５.６.１１

熊本東南 平島　尚典 H２５.６.１１

事務所変更
支　部 氏　名 変　　　更　　　後 変更箇所
熊本
北西 西　龍一郎 〒860－0055　熊本市西区蓮台寺４丁目８番１号 所在地

（熊本中央支部→熊本北西支部）

宇城 柏原　智明 096－282－0225 電話番号

八代 田添　史也 〒869－4202　八代市鏡町内田518番地１ 所在地

山鹿 後藤　　浩 行政書士後藤浩事務所
〒861－0331　山鹿市鹿本町来民566番地３ 0968－46－6120 所在地・名称

電話番号

球磨 笹山　欣悟 0966－22－0607 電話番号

天草 谷山　　巌 谷山行政書士事務所
〒863－0014　天草市東浜町10－８ 所在地・名称

熊本
中央 西本　清隆 行政書士西本清隆事務所

〒862－0971　熊本市中央区大江６丁目４番10号 096－288- －0003 所在地・名称
電話番号

熊本
北西 高田　賢二 〒861－8002　熊本市北区龍田町弓削1076番地３ 所在地

熊本
中央 岡﨑　匡彦 法務堂事務所・行政書士法務オフィス 名称
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第250号 平成25年７月号熊本県行政書士会 （30）

編　集　後　記
　梅雨空の下、編集作業に追われ、なんとか７月中に発行でき、
ほっとしています。皆さまのお手元に届くころには、梅雨明け
していることでしょうが、今年は去年のような被害がでていな
いことを祈ります。
　今号から２年間８回発行いたしますが、会員の皆様に身近に
感じていただける紙面作りを目指しております。どうぞご意
見・記事（写真）投稿などご協力をお願い申し上げます。

（広報副部長　黒葛原清子）

熊 本 県 行 政 書 士 会
発行人　会 　 長　加藤　誠一
編集人　広報部長　下田　典子

発行所

〒8６２－０９５６　熊本市中央区水前寺公園１３－３６
　　　　　　ＴＥＬ（０９６）３8５－７３００
　　　　　　ＦＡＸ（０９６）３8５－７３３３
印刷所　シモダ印刷株式会社
　　　　ＴＥＬ（０９６）３8３－５５１２

４月２日㈫　三役会（17:00～）
 　於：会議室　出席：加藤会長他３名
４月11日㈭　法規部会（13:30～）
 　於：会議室　出席：桑田部長他６名
４月12日㈮　経理部会（13:30～）
 　於：会議室　出席：森脇部長他６名
４月15日㈪　会計監査（13:30～）
 　於：会議室　出席：桑野・山内監事他３名
　　　　　　三役会（13:30～）
 　於：会議室　出席：加藤会長他４名
４月16日㈫　常任理事会（13:30～）
 　於：会議室　出席：加藤会長他9名
４月18日㈭　理事会（13:30～）
 　於：会議室　加藤会長他22名
４月20日㈯　内閣総理大臣主催「平成25年度桜を見る会」

（10:30～）
 　於：新宿御苑　出席：加藤会長他１名
４月21日㈰　衆議院議員　野田たけし先生「在職四十周年を

祝う会」（18:00～）
 　於：ホテル日航熊本　出席：加藤会長他１名
４月25日㈭　綱紀委員会（15:00～）
 　於：会議室　出席：野口委員長他5名
5月１日㈬　登録証交付（9:30～）
 　於：会議室　登録者：田代英夫・平田勝大・

吉野恵子
5月２日㈭　支部長会（13:30～）
 　於：会議室　出席：加藤会長他15名
5月８日㈬　選挙管理員会（１日目）（9:00～）
 　於：会議室　出席：古閑本委員長他４名
5月9日㈭　選挙管理員会（２日目）（9:00～）　
 　於：会議室　出席：古閑本委員長他３名
　　　　　　三役会（17:00～）
 　於：会議室　出席：加藤会長他３名
5月11日㈯　平成24年度第４回日行連九州地方協議会会長会

（１日目）（13:30～）
 　於：鹿児島　城山観光ホテル　出席：井口副

会長他１名
5月12日㈰　平成24年度第４回日行連九州地方協議会会長会

（２日目）（9:30～）
 　於：鹿児島　城山観光ホテル　出席：井口副

会長他１名
5月16日㈭　平成25年度春の褒章受章者伝達式（11:00～）
 　於：国土交通省　出席：加藤会長他１名
5月17日㈮　熊本県不動産鑑定士協会　平成25年度通常総会

懇親会（18:00～）
 　於：ＫＫＲホテル熊本　髙木総務部長出席

5月18日㈯　議事運営委員会（10:00～）
 　於：会議室　出席：井口副会長他６名
5月19日㈰　熊本県司法書士会　第68回定時総会（10:00～）

　髙木総務部長出席
5月21日㈫　法規部会（13:30～）
 　於：会議室　出席：桑田部長他６名
5月22日㈬　総務部会（10:00～）
 　於：会議室　出席：髙木部長他６名
　　　　　　定時総会・定期大会合同打合せ会（13:30～）
 　於：会議室　出席：加藤会長他16名
5月24日㈮　土地家屋調査士会　第61回定時総会（17:00～）
 　於：ホテル日航熊本　加藤会長出席
5月26日㈰　平成25年度　定時総会
 　於：県立劇場
5月28日㈫　宅建業協会　通常総会（14:00～）
 　於：熊本テルサ　加藤会長出席
６月６日㈭　三役会（13:00～）
 　於：会議室　出席：加藤会長他４名
　　　　　　常任理事会（13:30～）
 　於：会議室　出席：加藤会長他10名
６月８日㈯　社会保険労務士会　平成25年度通常総会　懇親

会（17:30～）
 　於：交通センターホテル　加藤会長出席
６月11日㈫　登録証交付（9:30～）
 　於：会議室　登録者：西田武生・木下和也・

金子康美・前田正男
６月13日㈭　理事会（15:00～）
 　於：熊本テルサ　加藤会長他21名
　　　　　　拡大役員会（16:00～）
 　於：熊本テルサ　加藤会長他29名
６月20日㈭　平成25年度日行連定時総会（１日目）
 　於：シュラトン都ホテル東京
　　　　　　　　井口副会長、益本日行連理事他４名
　～21日㈮　平成25年度日行連定時総会（２日目）
 　於：シュラトン都ホテル東京
　　　　　　　　井口副会長、益本日行連理事他３名
６月26日㈬　広報部会（13:30～）
 　於：会議室　出席：下田部長他７名
６月27日㈭　監察部会（10:00～）
 　於：会議室　出席：坂田部長他5名
　　　　　　　法規部会（13:30～）
 　於：会議室　出席：桑田部長他5名
　　　　　　　三役会（17:00～）
 　於：会議室　出席：加藤会長他４名
６月28日㈮　申請取次行政書士管理委員会
 　於：会議室　出席：小山委員長他４名

自　平成25年４月１日
至　平成25年６月30日
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03-3953-2061FAX特別価格・送料無料
FAXの送信間違いには、十分ご注意ください。※商品のお届け方法は郵送となります。ＦＡＸ注文書

フ リ ガ ナ
お 名 前

ご 住 所

〒

TEL： FAX：

E-mail：

※ご記入いただいた個人情報は、ご注文いただいた商品の発送、お支払い確認などの連絡および弊社からの各種ご案内（刊行物のDM・アンケート調査
など）以外の目的には利用いたしません。

書　名 特価（税込） 部 数

冊

書　名 特価（税込） 部 数

冊

特典コード：202701

【実務参考図書のご案内】

2013年7月刊 A5判 372頁 定価3,255円 ➡ 特価2,930円

出入国管理法令研究会
編

〈和英対訳〉

2013年5月刊 A5判 616頁 定価5,880円 ➡ 特価5,290円

農地・森林

法律と実務
に関する

登記・届出・許可・転用

Q
&A

末光祐一
著

申請者の立場で
内容を見直した最新版！

●必要な要件や提出書類についての
解説等を和英対訳で掲載した、正確な
手続を容易に行うために欠かせない
手引書。

●最近の関連法令の改正に対応。

●在留資格及び在留期間一覧表（和英
交互訳）など類書にはない稀少な資料
等も収録。

40034
在留 2,930円 40509

農地森林 5,290円<和英対訳>
外国人のための入国・在留手続の手引 9訂版

Q＆A
農地・森林に関する法律と実務

「４１６問のＱ＆Ａ」
で必要知識を網羅！

●様々な地目に関連する法律に精通して
いる著者が、知識研鑽に有益となる
「実践的な設問」をまとめた一冊。

●先例・判例を多数収録。

●申請書・契約書のひな形も収録。

●農地法、森林法のみならず関連する
都市計画法、道路法、建築基準法等
についても解説。

202701行政書士会広告（201307）
170×265

〒171̶ 8516  東京都豊島区南長崎３丁目１６番６号
営業部  TEL（03）3953-5642  FAX（03）3953-2061

http://www.kajo.co.jp/
（価格は税込）
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